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ACTA NUMERO SEISCIENTOS CUARENTA Y SEIS: En la Ciudad de Bolívar, a SIEITE 
días del mes de Abril de dos mil diez se reúnen en el Recinto de Sesiones del H. Concejo 
Deliberante, en SESION ESPECIAL los Concejales Sres.: ALVAREZ, JIMENA;  BUCCA, 
EDUARDO; CARBALLO LAVEGLIA, LUCIANO; CRIADO RICARDO MARCOS;  
FLORES, FRANCISCO SIRO; GARCIA, GUSTAVO; GAYOSO, OSCAR; GONZALEZ 
MARIA JOSEFINA; HERNANDEZ, MARIA LAURA; IBAÑEZ, OSCAR;  MANSILLA, 
HERNAN R.; MORALES CARLOS; NATIELLO, ANA MARIA; OCAMPO, NORMA; 
ROSSI, ROBERTO y SCARDINI OLGA. ---------------------------------------------------------------- 
Preside la Sesión el titular del H. Cuerpo, Cdor. RICARDO M. CRIADO, actuando como 
Secretaria la Sra. MARIA JOSEFINA GONZALEZ y como Secretario Administrativo el Sr. 
Marcelo VALDEZ. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se encuentra presente en el Recinto el Sr. Intendente Municipal Esc. JOSE GABRIEL 
ERRECA. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
Siendo las 19.25 horas el Sr. Presidente invita a Sr. Intendente, a izar la Bandera Nacional. – 
Acto seguido el Sr. Presidente del H. Cuerpo invita al Sr. Intendente a hacer uso de la 
palabra. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Expresa el Esc. JOSE GABRIEL ERRECA: Buenas tardes a todos, muchas gracias Sr. 
Presidente de este H. Concejo, Sres. Concejales, Sr. Secretario Administrativo, gracias por la 
presencia, gracias por recibirme. Gracias a los miembro del DE,  que me acompañan,  gracias a 
los Sres. Periodistas por estar siempre al lado de esta institución, a los Sres. Representantes de 
todas las instituciones intemedias de este partido de Bolívar,  a los empleados municipales que 
veo por ahí y a todos los vecinos que se han acercado en esta tardecita a este H. Recinto.  
Encontrarnos aquí para inaugurar un nuevo período de sesiones ordinarias es para mi un 
agradable reencuentro con quiénes fueron mis pares hasta hace unos pocos meses.- Es  un placer 
innegable estar aquí,  en este Recinto donde tantos años pasamos tratando proyectos,  
debatiendo, también discutiendo y logrando acuerdos.- 
El hecho de concurrir aquí cada año en éste mes de Abril, tiene por un lado un costado 
protocolar al que no le quito importancia en absoluto, pero no quisiera tomarlo como un mero 
asunto administrativo, ni limitarme simplemente a enumerar hechos realizados... Creo que es 
momento de compromisos, para todos nosotros quienes ejercemos una función marcada por la 
comunidad y  por ahí a modo ejemplificador creo que debemos plantear a grandes rasgos cuáles 
deberían ser los ejes a discutir y/o a desarrollar desde la Municipalidad en éste año legislativo 
que hoy comienza para el Partido de Bolívar. 
Y hablando estrictamente de la ciudad de Bolívar, se ha iniciado desde hace unos días desde la 
Dirección de Obras Públicas un Programa de Mantenimiento Urbano... todos han apreciado en 
los últimos años y distintos sectores de la Ciudad y barrios se van completando el desarrollo de 
obras estructurales que poco a poco van brindando la totalidad de los servicios básicos a los 
vecinos: pavimento, cloacas, agua corriente, gas natural... servicios que se han ido completando 
y se seguirán ejecutando en los lugares que falten con el trabajo conjunto del Municipio con el 
Vecino. De ahí en adelante es obligación de todos ir manteniendo esas estructuras, desde el 
cuidado mismo por cada uno de nosotros y desde la reparación en los lugares que sea necesario 
por parte de la Municipalidad.  Esto último es lo que se está ejecutando en estos días, 
fundamentalmente en la reparación del pavimento con obras de bacheo y con toma de juntas para 
la protección misma del pavimento ante el paso del tiempo. Se está trabajando en el constante 
mejoramiento de las avenidas de circunvalación, no solamente para hacerlas mas atractivas, sino 
también para otorgar seguridad vial a conductores que transitan por esa zona.- Se seguirán 
ejecutando obras de pavimento y cordón cuneta en distintos lugares previstos necesarios y 
solicitados por los vecinos. Y una obra que quiero destacar y que se está programando en estos 
días su finalización,  por supuesto que en distintas etapas a lo largo de este año, es la Terminal de 
Ómnibus, esta obra que originariamente había sido concebida en virtud de un acuerdo suscripto 
con el Gobierno Nacional, estando dicho acuerdo al día de la fecha a la espera de ser cumplido 
por parte del gobierno nacional quién aportaría los fondos necesarios para su ejecución, estando 
dicho acuerdo al día de la fecha a la espera de ser cumplido por parte del Gobierno Nacional, por 
lo tanto creemos necesario que el Municipio continúe con las obras ya iniciadas oportunamente 
más allá de los reclamos que se efectuarán. A propósito de esto, creo que  cada vez hay menos 
dudas que las Municipalidades, por lo menos "las del interior" deberán generar sus propios 
recursos y ahorros para la ejecución de obras que se merece la comunidad... digo esto, porque el 
Gobierno de la Pcía. de Bs. As. apenas que puede cumplir con su obligación legal de transferir 
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los fondos que prevé la Ley de coparticipación. A modo de ejemplo Uds. podrán ver que  en el 
año 2009 que Uds. ya tienen en este Recinto para su análisis,  se recibieron casi 2 millones de 
pesos menos a lo que se había estipulado y este año 2010, se va a recibir aproximadamente un 
millón de pesos menos a lo que en su momento indicaron por parte del gobierno provincial, o sea 
estamos con un faltante más o menos d e  $ 3.000 000 más o menos, con todo lo que esto implica 
para la Municipalidad, y para toda la comunidad. Más allá de eso si vemos como se va 
remitiendo el porcentaje de coparticipación por parte de la provincia hoy nos encontramos con 
un retraso del 30%, que si lo proyectamos a fin de año, estamos hablando de una cifra 
aproximada  de 7 millones de pesos, que por los mecanismos provinciales  llega al municipio, 
uds. saben que llega  sobre los  últimos o los primeros días del otro ejercicio, a veces no todo 
como lo que pasó en el 2009 que recortaron esos 2 millones de pesos, pero que les quiero decir: 
que nos quita previsibilidad para proyectar, es una suma importante, es  un porcentaje importante 
un 30% si uno lo compara con sus ingresos mensuales de recibir un 100% a recibir un 70% se 
cae de maduro que se complica a veces la administración diaria de este andamiaje. Pero a pesar 
de esto, no dejamos de pensar en hacer cosas, como les decía al principio... pero permítanme 
pensar que el federalismo seguirá siendo letra muerta hasta que se modifique el sistema de 
coparticipación fiscal... y éste es un mandato que en conjunto debemos otorgar a nuestros 
legisladores, de distintos signos políticos, que trabajen fuertemente en este tema, para 
devolverles a los pueblos del interior lo que se merecen y lo que producen... mientras tanto esta 
situación nos obliga cada vez mas a  arreglarnos con lo nuestro y seguir obligándonos a generar 
ideas en conjunto con la comunidad. Y a modo de ejemplo, en materia de Vivienda se plantea la 
ejecución de un Plan de Autoconstrucción,  el cuál tiene por objetivo favorecer las 
potencialidades de todos aquellos grupos familiares, que esperan concreción de tan anhelado 
proyecto, conducirlas, fortalecerlas desde el estado municipal para alcanzar la meta de 
satisfacción obteniendo la vivienda propia.- El Partido de Bolívar cuenta con un déficit 
importante de viviendas, el cual se debe solucionar desde distintos sistemas, con distintas 
posibilidades tanto en el corte social de las familias como en las diferentes potencialidades de 
contribución.- El sistema permitirá una reducción de costos importantes y proveerá para su 
viabilidad, de sistemas de enseñanza para aquellos auto- constructores que deseen aportar su 
esfuerzo propio y utilizar la mano de obra especializada en ítems más complejos Hemos 
adoptado esta posición habida cuenta que hasta la fecha no hemos podido comenzar a ejecutar el 
Plan Federal II diseñado por el Gobierno Nacional, en el cual el Partido de Bolívar tiene 
asignado y licitado la cantidad de 217 viviendas, faltando únicamente el desembolso de los 
fondos nacionales para comenzar a construir, en virtud de esto hemos efectuado el reclamo y 
estamos trabajando  en forma conjunta con la provincia de Buenos Aires,  para lograr que se 
destrabe y se ejecute. Por eso espero que nos acompañen con este proyecto ya presentado en este 
HCD y que en los próximos días lo vamos a completar con otro proyecto de ordenanza para 
poder satisfacer mínimamente mínimamente una necesidad tan acuciante como lo es vivienda 
para nuestros vecinos. 
Pasando al tema Educación, hay un concepto de Paulo Freiré muy interesante para compartió 
muy bien delineado a mi modo de ver que dice  Educación para la calidad,       Calidad para la 
educación y  Educación y calidad de vida. Por ello sostenidos en estos tres pilares trabajamos en 
el fortalecimiento diario apostando fuertemente a la Educación Superior, siendo nuestro gran 
orgullo el CRUB creado hace aproximadamente 12 años con la clara intención de posibilitar el 
estudio universitario tanto a los jóvenes que debían irse a otras ciudades a estudiar sin otra 
opción, como a aquellos que no podían hacerlo por cuestiones económicas, y abriendo nuestras 
puertas a los jóvenes de las localidades vecinas , ávidos en crecer a través de la educación , ya 
que como todos sabemos este es el elemento posibilitador de los ideales humanos. En este 
Centro hoy coexisten tres modalidades diferentes de estudio: la  presencial, la  virtual y a 
distancia. Donde concurren 500 alumnos, en las diferentes carreras, Contador Público, Abogacía, 
Lic. En Comunicación Social;  en Administración Agraria (UNICEN) y Técnico en 
Enfermería.(MSPBA) 
La Modalidad Virtual funciona en el CRUB y con 2 Centros de Extensión uno en la localidad de 
Urdampilleta y otro en la de Pirovano con un total aproximado de más de 100 alumnos número 
que nos parece importante más allá de que siempre pensamos en acercar la educación a la puerta 
de casa y acortar así las distancias con las grandes casas de Estudio. 
Pero no solo pensamos en la educación para los mas grandes, también trabajamos para los mas 
pequeños, los mas vulnerables, y ahí destacamos la función de los dos Jardines Maternal 
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Municipal, el Alicia Moreau de Justo y el Colorín Colorado, con una planta funcional de 31 
personas y la asistencia de 180 niños que se atienden diariamente.  
Porque apostamos a  la  Educación  y a  la Inclusión Social nos atrevimos a  pensar en una 
Ciudad Digitalizada, porque queremos que cada uno de los niños, y jóvenes de nuestro partido, 
puedan tener acceso a la herramienta del futuro, que es la tecnología Se conectarán todas las 
escuelas, jardines, bibliotecas, instituciones municipales y no municipales, para compartir bases 
de datos, Blogs de cada escuela para promoción de actos, festivales, participación de los 
alumnos. Videoconferencia, Video clases, Chat entre escuelas, escuelas y padres, Escuelas y 
organismos de seguridad, de salud. Consulta de calificaciones, Inasistencias, Notas, Trabajos 
prácticos, vía Web. Como así también en el área Salud, se realizara la digitalización de las 
historias clínicas, consultas vía Web de turnos sacados, ingresos a guardias. Cruce de datos entre 
escuelas y organismos de salud. Y refiriéndome a Seguridad, se preverá a futuro, con los debates 
que esto merezca la instalación de cámaras de prevención en la vía pública y en organismos 
estatales, desarrollar mapa de la inseguridad, alarmas de vecinos o sea planteamos un sistema de 
internet social para todos. Sabemos que es un desafío  a ejecutarlo en distintas etapas.  
Pasando a otro tema, al área que trabaja en conjunto que es el área de Acción Social, de 
Minoridad,  y de Discapacidad, es oportuno distinguirlo en tres ítems: el asistencial, el 
promocional y el de capacitación. En el área asistencia el equipo del servicio local de promoción 
y protección de derechos del niño, ha  atendido en este ultimo trimestre una atención promedio 
de 800 niños con derechos vulnerados, interviniendo es pos de la restitución de estos derechos. 
En el área promocional: se esta iniciando en estos días el Programa Municipal Piedra Libre a mi 
Barrio, cuyo objetivo tiende a fomentar espacios de participación comunitaria y ocupación del 
tiempo libre de niños, adolescentes y sus familias. Y desde la capacitación se ha diseñado el 
Programa Municipal de capacitación de promotores sociales cuyo objetivo es formar personas de 
la comunidad en las problemáticas más complejas relacionadas con niños adolescentes para que 
estas personas de la comunidad puedan ser agentes multiplicadores en prevención y promoción. 
A todo esto y como complemento se diseñó el  Programa Municipal de Fútbol Infanto Juvenil, 
con la incorporación de los chicos de los barrios, algunos clubes, con un promedio de 100 chicos 
que a partir de Abril van a estar participando en la liga de Fútbol de Pehuajó; habiéndose 
reorganizado desde la Dirección de Deportes el funcionamiento de la Liga de Fútbol de Bolívar, 
con la importancia que esto significa para los clubes locales apuntando fundamentalmente en un 
principio a las divisiones  inferiores donde hoy por hoy,  podemos hablar de 800 niños jóvenes 
que se encuentran con una motivación por competir sanamente y que hace a una contención 
social muy importante a la cual la municipalidad  creemos no puede estar ajena. Indudablemente 
con esta tarea preventiva y generando estas alternativas de participación social, estamos 
actuando indirectamente en el tema de Seguridad, de modo tal, que a nivel local se realiza una 
importante tarea de contención social, brindando alternativas sociales a los sectores que más lo 
necesitan, sabemos que es posible ir mejorando su calidad de vida y mostrarles otros horizontes 
... pero el concepto pleno de Seguridad no se puede brindar en totalidad desde el ámbito local 
solamente, más allá del compromiso de todos nosotros; sino se cuenta desde el ámbito provincial 
con el verdadero compromiso de resolver este gran tema, asumiendo su responsabilidad y 
poniendo a las fuerzas policiales y de seguridad en sus funciones esenciales, respetándolas y 
asegurando su idoneidad, vía capacitación y equipamiento. 
Con   respecto   al  Área   Salud,   algunos   de   los   objetivos propuestos para los próximos 
meses son: el Desarrollo del Plan Estratégico Hospitalario, el cuál significa definir que Hospital 
queremos para los próximos 10 años  Para ello se necesita del aporte de distintos actores 
involucrados en el quehacer hospitalario que participan en la definición de la imagen que se 
pretende del hospital, de los principales problemas y de las principales acciones a llevar a cabo. 
En este Plan se tendrán en cuenta las grandes áreas de interés a partir de las cuáles construir el 
conjunto de escenario de gestión hospitalaria.-Estas áreas son: gestión de recursos humano 
gestión de economía financiera gestión de pacientes y producción hospitalaria. Uds. saben que 
ya se encuentra funcionando el Servicio de Oncología producto del importante aporte de la 
Cooperadora del Hospital; con el soporte lógico del Municipio en la prestación del servicio en si 
mismo.-Prevemos y soñamos con la la creación del Servicio de Diagnóstico por Imágenes, el 
cuál comprende un nuevo edifico para albergar Tomografía computada y Sala de Ecografia. De 
la misma manera se están implementando medidas administrativas para jerarquizar a los 
trabajadores no profesionales del Hospital, junto con la promoción de la capacitación 
permanente de dichos trabajadores; informándoles asimismo que se ha gestionado ante el 
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Ministerio de Salud de la Provincia la incorporación de nuestro Hospital al Sistema de 
Residencias para Profesionales de la Salud. Y en el día de la fecha nos han comunicado que se 
ha aprobado, esto indudablemente jerarquiza mucho más nuestro Hospital y le va a otorgar a la 
comunidad nuevas oportunidades de atención. Asimismo, entre otras cosas, está previsto la 
ampliación del horario vespertino de atención en consultorios externos; la creación de la sala 
pos-anestésica; la creación de un tercer quirófano; la creación de un consultorio para la atención 
de las problemáticas adolescentes, integrado por profesionales médicos, psicólogos y asistentes 
sociales. 
Pasando a otro tema, a mero título informativo les comento que se intenta desarrollar una nueva 
área dentro de la Municipalidad, como es el Área Turismo, ha sido conformada recientemente, 
en el mes de Diciembre de 200% y esta integrada por un equipo de jóvenes profesionales 
Licenciados en Turismo. Ellos han realizados varias actividades hasta la fecha, por ejemplo, la 
presentación de una propuesta para el desarrollo de turismo local, han trabajado en el 
relevamiento de atractivos turísticos y oferta de servicios, un amplio diseño y distribución de 
folletería, concientizando a la población sobre los beneficios del desarrollo del turismo local y el 
buen trato con los turistas. Hicieron y hacen intercambios permanentes con asesoras de Turismo 
rural del INTA, en el marco del Convenio de Hermandad firmado ante entre el Departamento de 
San Carlos,  Mendoza y Bolívar.  
Con respecto a las localidades del interior del Partido, se está trabajando en forma conjunta con 
el gobierno de la Pcia. De Bs. As.,  y porqué no decirlo  por la iniciativa de otros partidos 
políticos y creo que es la forma de ir brindándole a la comunidad  la respuesta ue las 
comunidades se merecen, en la consecución de obras importantes: la Obra de Desagües 
Cloacales para la localidad de Urdampilleta; la extensión de Gas Natural para la localidad de 
Pirovano y la extensión de la red de agua para Hale. Más allá de la permanente prestación de 
servicios que realiza la Municipalidad en sus distintas áreas de Salud, cultura, servicios, obras 
públicas y tercera edad, por ejemplo. 
Trabajamos todos los días para mejorar la eficiencia del Servicio Vial, y estamos abocados al 
mantenimiento y mejoramiento de un parque de maquinarias de excepción, que trabaja todos los 
días para el sector agropecuario, que se logró a partir de muchos esfuerzos compartidos y que es 
nuestra obligación mantener.  Nuestra producción necesita buenos caminos para poder salir de 
nuestros campos y los caminos no se arreglan con palabras, se arreglan con maquinas, hombres e 
insumos que deben estar disponibles, para que no pase lo que ha sucedido en otros partidos, o en 
el nuestro en otros momentos, donde los productores no han visto reflejados sus esfuerzos en 
servicios acordes a lo que merecen y esperan. Que nuestros productores se queden tranquilos, 
que a pesar de todas las dificultades, seguiremos atendiendo la salud, la protección de nuestros 
vecinos mas desprotegidos, las cuestiones propias o no tanto que tenemos que enfrentar a diario, 
pero procuremos mantener un servicio vial que respete su esfuerzo como contribuyentes 
También le decimos a aquellos que pueden y no cumplen, que estaremos atentos para ayudarlos 
a cumplir con el municipio y con la sociedad fundamentalmente. 
Creo conveniente contarles que en el ámbito productivo se esta trabajando en forma conjunta 
con las Instituciones representativas del sector, habiéndose conformado en estos meses la Mesa 
Consultiva Agropecuaria, en el ámbito de la dirección de producción, en la que no solamente las 
entidades , sino cualquier productor de Bolívar puede plantear su consulta, reclamo o propuesta. 
En éste espacio, y a partir de éste mes se comenzarán a desarrollar jornadas técnicas destinadas a 
diferentes sectores productivos para brindarles algunas herramientas que ayuden a los participes 
del sector a la toma de decisiones. En el ámbito industrial debo decirles que en los próximos días 
se subscribirá el Reglamento de Administración y Funcionamiento del Sector Industrial 
Planificado de Bolívar, avanzando de esta forma, en la optimización de nuestro sector industrial 
con los verdaderos actores que apuestan permanentemente a la producción. De la misma forma 
con la Cámara Comercial e Industrial estaremos subscribiendo un Convenio para el Desarrollo 
del Centro Comercial a Cielo Abierto en la Ciudad de Bolívar. El objetivo del presente convenio 
en el cual, Uds. como Concejales, serán participes del análisis exhaustivo, se encuentra 
vinculado con los campos del desarrollo social, cultural, económico, en lo que hace a la 
promoción integral del sector empresario compuesto por pequeños y medianos comerciantes; 
que comparten objetivos comunes en lo que hace a la recalificación de la vía publica y a la 
proyección de actividades comerciales en un marco asociativo, redundando esta asociatividad en 
beneficio de todos los usuarios del espacio público aportando así a la proyección de valores e 
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instrumentos que dignifiquen la persona humana en todas sus facetas en general y en los campos 
antes mencionados en particular. 
Estos son algunos de los temas a los que nos estamos abocando y desarrollando, seguramente 
que hay muchos otros, como así también otras preocupaciones que nos unen por nuestro Bolívar. 
Y es por el amor a éste Pueblo, lo que nos tiene que encontrar aquí, trabajando codo a codo; 
obviamente que enrolados en los grupos, proyectos e ideologías que creemos nos identifican, 
pero por encima de esas diferencias hay muchos temas que seguramente nos unen. Creo de 
buena fe en estas cosas, y no creo que el que extiende su mano esconde oscuras intenciones, si 
así fuera, si eso creyera, me haría mucho más daño sinceramente a mí que al otro.- Estoy en este 
nuevo lugar plenamente abocado a la gestión municipal y mi compromiso más grande es éste. 
Siempre he buscado el consenso y no creo en el dramatismo político, ni en ver al otro como un 
enemigo. Se habló de la gestión que comenzaba, con expectativas lógicas. Sepan señores, que no 
hay aquí ni enormes fracturas ni puras continuidades, pertenezco por convicción a un proyecto 
que excede el personalismo, y creo en el funcionamiento de un equipo de personas honestas, 
constantes y creativas. Y dentro de ese equipo está el personal municipal, al que valoro y respeto 
y se que me está acompañando. 
Hay ideas, hay proyectos... también hay dificultades, y es cuando hay dificultades que los 
valores morales de las personas se imponen. Estoy convencido que el aporte de todos Uds. nos 
permitirá avanzar, es por eso que no dudé, ni dudaré en convocarlos siempre, y además he tenido 
la alegría de ver como muchos de Uds. se acercan hasta mi nuevo lugar de trabajo para el 
diálogo.- Sepan que son y serán bienvenidos, siempre dije aquí que a veces se logran cosas más 
rápidamente concurriendo personalmente, que por medio de resoluciones... 
Y por eso honestamente los convoco a trabajar juntos por un Bolívar mejor y para todos. De ésta 
forma dejo inaugurado una nuevo Período de Sesiones Ordinarias. Muchas gracias. (Aplausos). – 
El Sr. Presidente: “en nombre de todos los Concejales quiero agradecerle al Sr. Intendente 
Municipal el haber tenido la amabilidad y dejar así  inaugurado el período de Sesiones 
Ordinarias cuya primera sesión se realizará el próximo Lunes.  Asimismo, y en nombre de todo 
este H. Cuerpo agradezco al público su presencia y compañía. Muchas gracias.”  ------------------ 
Invita luego al Esc. ERRECA a arriar la Bandera Nacional dando por finalizada la Sesión a 
la hora 20.00.  -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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